



Moulouse un cuerpo de ejército. El objeto es tomar de nuevo la ofensiva y arrojar á los franceses de la Alsacia.

Los heridos que había en los hospitales de Moulouse, Sierenz, Saint Soums y Huminge han sido trasportados al interior de la línea alemana.

Sigue la lucha entre los rusos y los alemanes

Petersburgo.—Los alemanes que habían forzado la línea de Bzura y el Sur de Sochaczew han sido rechazados después de sufrir grandes pérdidas.

Todos sus ataques sobre Elnow han fracasado.

En la región de Iwoldz sobre Pliutza y mas al Sur continúan librándose encarnizados combates.

Ofrecimiento del gobierno inglés al diputado por Scarborough

Londres.—El gobierno inglés ha ofrecido al diputado por Scarborough abonar los gastos que se originen por la reparación que haya que realizar á los edificios que han sufrido los efectos del bombardeo alemán en dicha población.

Cange de prisioneros

Se asegura que el gobierno alemán entabló negociaciones con el gobierno inglés para el cange de los prisioneros de ambas nacionalidades.

Parece que el gobierno alemán formuló la pretensión de que por cada soldado inglés prisionero le entregaran cinco alemanes.

La pretensión fué rechazada categóricamente.

El coronel alemán Winterfeldt en Marsella

Marsella.—Ha llegado á este puerto el vapor italiano «Rey Umberto» á bordo del cual viajaba el agregado militar de la embajada alemana en Madrid, coronel Winterfeldt, quien antes de estallar la guerra sufrió un accidente en un automóvil durante las maniobras francesas, resultando con heridas de importancia.

Strasburgo bombardeado por un aeroplano.

Dicen de Strasburgo que el mediodía voló un aeroplano sobre dicha población arrojando dos bombas que causaron daños de importancia.

El príncipe de Gales víctima de un percance

El príncipe de Gales fué víctima hace días de un percance.

Al dirigirse en auto por un camino, en una revuelta embistió contra un camión francés.

El príncipe resultó ileso.

Cuatro alemanes detenidos

Comunican de Nueva Orleans que han sido detenidos cuatro alemanes acusados de haber intentado colocar una bomba de dinamita provista de un aparato regulador á bordo de un crucero francés.

Concesión de un crédito para los heridos

Paris.—La Unión general de Ferroviarios ha acordado conceder un crédito de cien mil francos con destino á los franceses que han sufrido la consecución por la invasión de tropas alemanas.

La Nochebuena en Berlín

Amsterdam.—Comunican de Berlín que la fiesta de Nochebuena se celebró con gran animación.

Los cafés y cervecerías permanecieron abiertos toda la noche ofreciendo el mismo aspecto que si no hubiera guerra.

Petición de Alemania á Buenos Aires denegada

Buenos Aires.—El Gobierno alemán ha pedido que las fuese retirado el exequatur á todos los Consules de Bélgica en la Argentina.

El Gobierno argentino se negó rotundamente por entender que implicaba el reconocimiento de la anexión de Bélgica al Imperio alemán.

Madrid 27 á la 5

Una novedad

Paris.—Un telegrama oficial de la noche de ayer dice que durante todo el día no se registró novedad en todo el frente digna de mención.

Cinco aeroplanos alemanes bombardean la ciudad rusa de Sokhatchof

Petrogrado.—Cinco aviones alemanes han lanzado numerosas bombas sobre la ciudad de Sokhatchof.

A causa del bombardeo se han incendiado varios edificios, siendo destruido un mercado.

Una sola bomba mató á ocho personas é hirió á 26

El número total de víctimas causadas por el bombardeo asciende á 100.

Un zepelín bombardea Nancy

Paris.—Dicen de Nancy que á las cinco y media de la madrugada un «zeppelin» voló sobre la ciudad arrojando quince bombas, resultando dos muertos y muchos heridos.

Varias casas particulares resultaron averiadas.

La cámara japonesa rechaza los aumentos de tropas

Tokio.—La cámara japonesa ha rechazado por 243 votos contra 218 el proyecto del Gobierno de aumentar el contingente del ejército.

Este aumento está relacionado con la intervención del Japón en el conflicto europeo.

El Emperador en vista de la actitud de la cámara contraria al aumento ha disuelto el Parlamento.

Regalo del Kromprinz

Londres.—El periódico «Daily Mail» dice que con motivo de Nochebuena el Kromprinz regaló una alcaucón á sus tropas alemanas para la lucha.

Además, el heredero del trono de Alemania envió á cada soldado una pipa en la que está grabado su retrato.

Madrid 27 á las 16'30

Combate aéreo naval frente á las costas alemanas

Roma.—Una flota aérea inglesa realizó anteayer por la mañana un reconocimiento en las costas alemanas.

Avanzaron los aviones británicos hasta la desembocadura de algunos rios lanzando bombas sobre los barcos que había anclados sin producir daño alguno.

También arrojaron proyectiles sobre un gasómetro situado cerca de Cuxhaven, en la entrada del estuario del Elba en el fondo del cual está Hamburgo.

Los cañones alemanes de la costa rompieron el fuego obligando á los aviones enemigos á emprender la retirada en dirección á Occidente.

Avisados los aviadores alemanes de lo que ocurría, salieron elevándose con sus aparatos y dándose cuenta de que los ingleses tenían preparada una flotilla de torpederos y destroyers para atacar los puertos de Alemania.

Los aviones alemanes empezaron á arrojar bombas sobre los barcos ingleses.

Algunas de ellas hicieron blanco en dos destroyers y un acorazado y sobre este último produjeron los proyectiles germanos un incendio.

La intensa niebla que reinaba impidió que continuara la lucha.

Los mahometanos predicán la guerra santa

Roma.—En todas partes en donde de la doctrina mahometana domina la fuerza de Marruecos se extiende la predicación de la guerra santa.

El Zar á las filas rusas.—Los alemanes cerca de Varsovia

Roma.—Dicen de Petrogrado que en vista de los avances de los alemanes en la Polonia rusa y de las proximidades de las vanguardias alemanas á Varsovia, ha salido desde Moscú para el teatro de la guerra Nicolás II.

La campaña austro-rusa.—Alternativas de éxitos

Roma.—Un comunicado oficial llegado hoy de Viena dice: Nuestras tropas han conseguido hoy, después de tres sangrientos combates, apoderarse de todo el defensor de Uzsek en los Kárpates.

El enemigo, después de haber aumentado considerablemente su ejército, ha continuado la ofensiva, apoderándose nuevamente de la cuenca de Kornos, en la Galitzia.

Nosotros hemos ensanchado nuestro radio de acción al Sur de Domaszow.

Madrid 27 á las 20

Comunicado oficial francés.—Los aviadores franceses lanzan bombas sobre Frascati y Metz

Burdeos.—Un comunicado oficial de la tarde dice que entre el mar y Lis la jornada ha sido de calma, habiendo cañoneo con largas intermitencias.

Entre Lis y el Oise no hay nada que señalar.

En el valle del Aisne y Champagne solo ha habido duelos de artillería.

En la región de Perthes el enemigo tres violento bombardeo intentó apoderarse de las trincheras, pero un contraataque violento de nuestras tropas lo rechazó y el fuego de la artillería lo dispersó.

En Argonne realizamos un ligero progreso en Saint Hattr: entre unos 100 á 200 metros de avance.

También hemos bombardeado un barranco de donde el enemigo ha tenido que evacuar.

Entre el Mosa y Moreia al este de Saint Miel se han registrado dos ataques alemanes contra nuestras posiciones en Bois de Brulle, siendo rechazados.

Un dirigible alemán lanzó dos bombas sobre Nancy en el centro de la ciudad sin ninguna razón de carácter militar y en cambio nuestros aviones han bombardeado los cobertizos de aviación de Frascati y una de las estaciones de Metz en donde se había señalado un gran movimiento de trenes y sobre los cuarteles en Saint Privat y en la misma población.

En la alta Alsacia nuestras tropas han realizado nuevos progresos en las alturas que dominan Cernay habiéndose rechazado algunos ataques de los alemanes.

Artillería pesada para defender los Dardanelos

Roma.—Telegrafían de Atenas que los turcos, ante el temor de que la flota de los aliados pase el estrecho de los Dardanelos, ha trasladado su artillería pesada de Andrinópolis á Constantia; la instalando en los barrios que miran al estrecho y al Mar de Mármara.

Rusia cede al Japón media isla á cambio de artillería de grueso calibre

Londres.—Comunican de Wamguth que la Embajada japonesa ha recibido la noticia de haber cedido Rusia al Japón la mitad del territorio de la isla de Sakhalia á cambio de artillería de grueso calibre.

Al Japón nadie le ha pedido tropas

Roma.—El Gobierno japonés ha declarado que ninguna potencia europea le ha pedido hasta ahora tropas para combatir en Europa.

Los prisioneros que han cogido los rusos

Petrogrado.—Datos autorizados aseguran que desde el principio de la guerra los rusos han hecho prisioneros á 1148 oficiales alemanes, 3180 oficiales austriacos, 131.737 soldados alemanes y 221.447 austriacos.

General austriaco á Kiev

Petrogrado.—Un joven general austriaco, perteneciente á la casa de Harsburgo, que se halla prisionero de los rusos ha sido conducido á Kiev.

Un crucero francés en Chafarinas

Dicen de Melilla que fondó en Chafarinas el crucero francés Connos continuando su viaje pocas horas después.

El comandante del crucero francés cumplimentó á las autoridades españolas.

Servicio directo del extranjero via París-Barcelona

Barcelona 27 á las 23

La opinión japonesa no está con los aliados

Roma.—El Giornale di Italia dice que el Mado ha disuelto el Parlamento japonés, por negarse éste á aprobar los gastos que implicaban el envío de tropas á Europa.

Esto demuestra que gran parte de la opinión del Japón no ve con simpatía la causa de los aliados.

Tiroteo entre aeroplanos

Londres.—Los aviadores ingleses llegaron á poder tirotear á un «taube» que bombardeó Sherne, pero éste logró evadirse.

Los rusos se retiran ante los austriacos

Roma.—Dicen de Viena que en la región de Tarnow los austriacos rechazaron los insistentes ataques de los rusos.

Estos á consecuencia de movimientos estratégicos de los austriacos, se han visto obligados á abandonar los desfiladeros de Uzseke.

Bombardeo aéreo, como castigo

Amsterdam.—Los aviones alemanes bombardearon algunos pueblos franceses de las inmediaciones de Nancy, como castigo por haber los aviadores franceses lanzado bombas sobre un hospital en territorio alemán.

El ejército ruso en retirada

Roma.—Un telegrama de Viena dice que el ejército ruso en la

Galitzia acentúa el movimiento de retirada, concentrándose en Likó.

Las bajas inglesas en el Iser. Téngase para catarer los muertos

Amsterdam.—El Estado Mayor alemán da cuenta de que á consecuencia de la batalla librada el 22 en la región del Iser, los ingleses tuvieron tres mil muertos, 919 prisioneros y perdieron 23 cañones.

Los ingleses pidieron una tregua para enterrar á los muertos, la cual les fué concedida.

Los rusos tienen que evacuar Pusia oriental.—Los alemanes recuperan Mlawa

San Petersburgo.—A pesar de los esfuerzos titánicos que ha hecho el ejército ruso que penetró en Pusia oriental por Soldan ha tenido que evacuar aquel territorio.

Los alemanes el día 24 recuperaron Mlawa, en territorio ruso.

Ataques alemanes rechazados

Paris.—Los alemanes han dado varios furiosos ataques en la región de Saint Mihil, siendo todos rechazados.

Francia no se propone anexionarse Túnez

Paris.—Una nota oficial del ministro del Exterior niega la noticia dada por la prensa de Suiza que dice que Francia trata de aprovechar el conflicto actual para anexionarse Túnez.

Añade dicha nota que Francia no piensa variar del régimen de protectorado en aquella región que satisface á los indígenas.

Italia y los albaneses.—Proclama del almirante Patrís

Roma.—Comunican de Valona que el almirante italiano Patrís ha dirigido una proclama á los habitantes en la que dice que en vista de los continuos motines que paralizaban el comercio y ponían en peligro las vidas y las haciendas de los habitantes, el gobierno se ha visto obligado á tomar medidas para garantizar la seguridad y el orden en Albania.

Añade que en esto Italia cumple un deber y tiene la seguridad de que los albaneses lo comprenderán así.

Bombas sobre Nancy

Paris.—Un Zepelín ha volado sobre Nancy, lanzando algunas bombas que causaron daños considerables.

«Le Temps» y la neutralidad de España

El periódico «Le Temps» trata de la neutralidad española y dice que es evidente que en las clases conservadoras gana terreno la causa de Francia, pero que el Gobierno se halla en una situación delicada por la actitud de los jaimistas, apesar del afecto que don Jaime profesa á Francia.

POLÍTICA

Madrid 26 á la 22

Minic de protesta contra la forma de la supresión de la ley de jurisdicciones

Para el domingo por la tarde se ha organizado un mitin en la Casa del Pueblo por la «Escuela Nueva» para protestar contra la forma del proyecto de ley presentado por el Gobierno para derogar la ley de jurisdicciones.

En Enero jurarán los nuevos Ministros.—Combinación de alto personal

El Diario Universal dice que el dos de Enero jurarán los nuevos Ministros de Gracia y Justicia é Instrucción, señor Burgos y Conde de Esteban Collantes, respectivamente.

Los decretos de dichos nombramientos no se firmarán antes por que los señores Dato y Bugallal desean hacer todos los nombramientos de personal de los dos presupuestos de dichos ministerios.

Añade el periódico liberal que se firmará la siguiente combinación de alto personal: se jubilará ministro del Tribunal de Cuentas señor Gamundi y se nombrará para dicho cargo al Marqués de Casa Brifana, actual Fiscal de dicho Tribunal, y para esta vacante se designará á don Pedro Seoane, Director general de propiedades y para esta vacante se nombrará al diputado señor Arguelles.

La combinación de Gobernadores no entrará algun diputado de la mayoría.

El Director de Bellas Artes será el señor Poggio ique proveerá la vacante de Senador vitalicio que dejó el general Montes Sierra, asegurándose que el agraciado no será un «amigo del señor Laeiera como los elementos de la mayoría desean».

Prórroga de los intereses al 4 por 100

El ministro de Hacienda señor Bugallal ha prorrogado por otros seis meses el tipo de interés al 4 por 100 de los 207 millones de obligaciones del Tesoro.

Almuerzo de Senadores de la Mesa del Senado

El martes almorzarán en el Hotel Ritz los Senadores que componen la Mesa del Senado.

A dicho acto asistirá también el señor Dato.

Comisión del proyecto de admisiones temporales

Esta tarde en uno de los salones del Congreso se reunió la Comisión que entiende en el proyecto sobre admisiones temporales acordando nombrar Presidente al Conde de San Luis y Secretario al señor García Durán y ebrir una información escrita hasta el 15 de Enero.

Romanos rest. blicido.—Leyes firmadas

El Conde de Romanones se halla restablecido.

El señor Dato ha firmado las leyes sancionadas hoy para su publicación en la Gaceta.

Copla política de Navidad

En los Circuitos políticos ha circulado la siguiente copla de Navidad: «Con Burgos y con Collantes, estará peor que antes».

Indulto de un reo

En el próximo Consejo se examinará el expediente de indulto de un reo condenado por la Audiencia de Segovia, favorablemente informado por el Supremo por haberse comprobado el estado de demencia del procesado.

MANIFESTACIONES

DE DATO

Madrid 26 á las 20

Sin novedad en Marruecos.—Los reyes de caza.—El general Berenguer en Madrid.—La lotería

El señor Dato recibió á los periodistas en el despacho de la Presidencia cerca de las dos de la tarde.

Dijo que se había retrasado porque después del despacho con el Rey tuvo que ir á la sanción de las leyes.

El soberano—añadió—ha tenido que poner ciento once firmas.

Los telegramas de Marruecos no acusan novedad.

En Palacio se reciben numerosos telegramas felicitando á la familia real por las fiestas de Navidad.

Los reyes pasaron por la Casa de Campo.

Mañana irán á Aranjuez pasando el día cazando.

Asistirán doña Beatriz y don Alfonso.

Ha llegado á Madrid el jefe de las fuerzas indígenas general Berenguer.

La cantidad recaudada con motivo de la venta de billetes de Navidad ha ascendido este año á 42.904.000 pesetas.

Faltan datos que no alterarán el resultado. La relación de la venta obtenida en la península en años anteriores; constituye, pues un éxito.

MONUMENTO A MESONERO ROMANOS

Madrid 27 á las 16'30

La infanta Isabel asiste en nombre del Rey. El descubrimiento.—Se tocan composiciones populares.—Discurso y lectura de cuartillas

En el paseo de Recolectos se verificó esta mañana la inauguración de un monumento á la memoria del célebre escritor de costumbres y cronista de Madrid, Mesonero Romanos.

El monumento es obra del escultor don Miguel Bay.

La infanta Isabel asistió para presidir el acto en representación del Monarca.

Llegó la infanta con su dama de honor señorita Bertrán de Lis y su secretario señor Coello, siendo saludada á su llegada con la Marcha Real, que ejecutó la Banda Municipal.

Ofrecieron sus respetos á la infanta las autoridades y los parientes de Mesonero Romanos, que allí se encontraban.

La infanta ocupó un tapiz formado con alfombras del Ayuntamiento.

A las once y media se descubrió la cortina que ocultaba el busto de Mesonero Romanos, que estaba formada por banderas de los colores nacionales.

Advertisement for Don Basilio Cañellas Canut, announcing his death and funeral arrangements. Includes text: 'DON BASILIO CAÑELLAS CANUT', 'Ha fallecido á las dos de la madrugada de hoy en la villa de Santa María', 'DESPUES DE RECIBIDOS LOS SANTOS SACRAMENTOS', 'A. E. R. I. P. A.', 'Su hermanas (autentes y presentos), sobrinos y demás familia, suplican á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario y conducción del cadáver al cementerio cuyas actas tendrán lugar á las cinco y media y seis respectivamente de la tarde de hoy.', 'No se invita particularmente.'

Madrid 27 á las 20

Explosión en un taller de protección Paris.—Comunican de Tolón que en el taller de la Escuela de pirotenia se ha producido una explosión, resultando varios obreros heridos.

Intento de rebelión fracasado en Filliplas

Londres.—Dicen de Manila que á consecuencia del intento de rebelión, que fracasó completamente, han sido encarcelados ocho indígenas.

La rebelión carecía de Jefe significativo.

Reina é infanta en buen estado

Roma.—La nueva Infanta y su madre la Reina Elena continúan en inmejorable estado.

CORRESPONSAL

DE BARCELONA

Barcelona 27 á las 25

Muley Hafid viste el traje europeo y va al teatro

El ex sultán de Marruecos Muley Hafid, ha asistido esta noche al Liceo vistiendo por primera vez el traje europeo.

Además llevaba foz á la cabeza.

También ha asistido al concierto del O. Fe Catalá, sentándose al lado del arzobispo de Beyronth con quien sostuvo una animada conversación.

Fallecimiento de don José Sabadell

Ha fallecido don José Sabadell quien fué alcalde de Cracia antes de la agregación á Barcelona.

También fué concejal de este Municipio y tuvo gran influencia en la política.

Ahora se dedicaba á los negocios de construcción, siendo presidente del Centro de contratistas.

Un hijo del general Huerta á New York

Un hijo del General mejicano Huerta ha marchado á New York.

Se comenta mucho su viaje si bien algunos dicen que ha marchado por asuntos particulares.

Andrade no será alcalde de Madrid

Ríndiéndose á las noticias publicadas por la prensa de la Corte sobre la probabilidad de que el actual Gobernador de Barcelona fuese nombrado alcalde de Madrid, éste ha manifestado terminantemente que no aceptaría dicho cargo.

BUXARNU

MALLORCA FUERA DE MALLORCA

Madrid 26 á las 10

Boda de don Luis Maura

A las tres y media de la tarde se ha celebrado en la iglesia de la Concepción la boda de don Luis Maura y Nadal hijo del notable grabador don Bartolomé con la señorita Maria Arémana Chinchilla.

Han sido padrinos el padre del novio, don Bartolomé Maura y la madre de la novia doña María Chinchilla y testigos don Antonio y don Francisco Maura, el marqués de Vilama, don Carlos y don Ricardo Maura, don Augusto Sobre, don José Antonio Aragues, don José Fanet Chinchilla, don Antonio Hidaigo y don José Lopez Montenegro.

La iglesia estaba adornada con profusión de luces y durante la ceremonia el órgano ha dejado escuchar inspirados acordes.

Han asistido solamente las respectivas familias de los contrayentes.

Estos marcharon á Valencia á pasar la luna de miel.

CORRESPONSAL

Espectáculos

Teatro Principal

Madrid 27 á las 20

Explosión en un taller de protección Paris.—Comunican de Tolón que en el taller de la Escuela de pirotenia se ha producido una explosión, resultando varios obreros heridos.

Intento de rebelión fracasado en Filliplas

Londres.—Dicen de Manila que á consecuencia del intento de rebelión, que fracasó completamente, han sido encarcelados ocho indígenas.

La rebelión carecía de Jefe significativo.

Reina é infanta en buen estado

Roma.—La nueva Infanta y su madre la Reina Elena continúan en inmejorable estado.

CORRESPONSAL

DE BARCELONA

Barcelona 27 á las 25

Muley Hafid